
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA 
ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE CRIADORES DE CAVALO QUARTO DE MILHA, REALIZADA 
EM 27 DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS (BIÊNIO 2022/2023). 
 

Aos vinte e sete dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, reuniu-se 1 

extraordinariamente o Conselho de Administração da Associação Brasileira de Criadores 2 

de Cavalo Quarto de Milha, em primeira e única convocação, às onze horas, na sede da 3 

ABQM e na plataforma Zoom. Abriu os trabalhos o senhor Aroldo Durães, Presidente do 4 

Conselho de Administração Executiva do biênio 2021/2023, secretariado pela senhora 5 

Karina Bianco, contando com a presença dos senhores Carlos Eduardo Faraco Braga, 6 

Diego Girelli, Edmilson Siqueira Varejão Sobrinho, Eugênio de Menezes Faria, Haroldo de 7 

Araújo Pessoa Sobrinho, Jorge Cury, José Carlos O. Marcano Junior, Luiz Carlos 8 

Caromano Junior, Marcus Vinicius Orefice, Maria Clara do Amaral Cambrai, Mônica 9 

Regina Ribeiro de Castro Cunha, Otávio Brentan de Figueiredo Ferraz, Paulo César 10 

Rebeis Farha, Rafael Augusto Palma Marques da Silva, Renato César Fumero e Rodrigo 11 

Rocha Farias. Convidados:  Manuel Carlos de Lima de Rossitto; Juliana Furtado (gerente 12 

Jurídico); Henrique Campana (gerente de Esportes) e Vinícius Santos (gerente de 13 

Controladoria). Abertos os trabalhos, o Presidente do Conselho de Administração do 14 

biênio 2022/2023 declarou instalada a Reunião Extraordinária do Conselho de 15 

Administração da Associação Brasileira de Quarto de Milha (ABQM) para o biênio 16 

2021/2023, convocada em primeira e única chamada às 11h, de acordo com o que 17 

preceitua o Estatuto Social em seu artigo 43. Verificou-se a existência de quórum, com a 18 

palavra, o Presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, agradeceu 19 

a presença dos conselheiros e deu por aberta a reunião. Na sequência, informou que a 20 

reunião estava sendo gravada e que o vídeo estará disponível junta a esta ata.  21 

 22 

 23 

I. Valor da anuidade do Sócio Serviço 24 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 25 

explica que, “Nesse primeiro assunto da pauta, é a fixação da anuidade para esse sócio 26 

de serviço. Eu só vou esclarecer a seguinte situação, na reunião de janeiro, nós 27 

aprovamos a criação do sócio de serviço. Só relembrando, vimos a necessidade dessa 28 

criação e isso já vem há mais de dois anos praticamente com essa necessidade por conta 29 

principalmente da autoridade municipal e talvez um dia aí a autoridade federal viesse a 30 

querer tributar as cobranças pelos serviços prestados àqueles que não estivessem 31 

constando de um quadro de sócio. Então, discutimos em janeiro essa situação e acabou-32 

se criando a categoria de sócio de serviço. Posteriormente, toda a alteração de estatuto é 33 

necessária que seja aprovado em assembleia e a assembleia geral foi realizada dia 12 de 34 

junho no qual também foi aprovado”. Dessa maneira, “Então, basicamente o que nós 35 

temos para aprovar hoje é a fixação desse valor”. Na sequência, o gerente de 36 

Controladoria, Vinícius Santos, explana que, “A finalidade é passar como que vai 37 

funcionar a cobrança e aprovação com os membros do conselho e do valor, conforme 38 

previsto em estatuto, é preciso que o conselho faça aprovação do valor”. Diante de uma 39 

pesquisa averiguou-se que, “A gente viu como movimentação do ano, 44% das pessoas 40 

que pagaram algo para a ABQM nunca foi sócio da entidade. Cerca de 15 mil pessoas. 41 

Então o volume e impacto é bastante relevante e a gente vê uma concentração expressiva 42 

dessas pessoas que nunca foram sócios em grupo baixo de quantidade de animais, no 43 

grupo de dois a cinco animais, cerca de 5,4 mil pessoas e no grupo de um animal apenas, 44 

cerca de 7,6 mil pessoas”. Logo depois, mostra como funcionará a nova cobrança e a 45 

sugestão do valor, “O fluxo operacional da criação dessa nova categoria tem os seguintes 46 
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pontos: Nome da categoria: Sócio de serviços; a implantação a partir de janeiro de 2024, 47 

dando condições de ampla divulgação e desenvolvimento de sistema, entre outros 48 

aspectos; O benefício que vai ter para essa nova categoria é utilizar os serviços da ABQM 49 

sem outros benefícios adicionais, visto sua finalidade e baixo valor”. Observa que, “Em 50 

especial, não há aqueles que já são disponibilizados aos sócios atuais como descontos 51 

em serviços do Stud Book, participação em prova e registro de mérito”. Continuando, “A 52 

abrangência. Será aplicado inicialmente para todos que façam movimentação de serviços 53 

de Stud Book; momento da cobrança. Ao acessar a tela de pagamentos online, o quartista 54 

que nunca tenha sido sócio ou está como sócio desligado, o sistema exibirá uma tela com 55 

as devidas explicações e a opção que permitirá essa associação. Importante é que o ‘ok’ 56 

será obrigatório. A pessoa não terá como efetuar o pagamento sem dar o aceite e se ativar 57 

como sócio; renovação da cobrança. Não haverá uma renovação anual, como feito nas 58 

demais categorias de sócio. A cobrança será feita mediante acesso à tela de pagamentos 59 

online”. Por fim, informa o valor sugerido, “A gente está colocando como sugestão o valor 60 

de R$ 12 que terá como balizador, parâmetro, ser equivalente ao valor da taxa de fomento 61 

do ano”. O superintendente Geral, Manuel Rossitto, salientou que, “Hoje 100% dos 62 

nossos movimentos são com rastreabilidade. Em 2022, perto de 110 mil cadastrados 63 

foram feitos. Pessoa física ou jurídica. Sócio ou não sócio, alguns geraram alguma 64 

cobrança ou não e que geraram 650 mil movimentações na associação. Então, o que a 65 

gente tem de cadastros novos e antigos que acessaram o sistema com rastreabilidade? 66 

115 mil cadastros acessaram o sistema. Alguns geraram alguma cobrança, alguma 67 

questão, outros não, onde gerou 650 mil movimentos. Então, a gente está aproveitando 68 

esse processo também para dar uma oxigenada no quadro associativo e eu acredito que 69 

ele também deva crescer de forma substancial e com pagamento de taxa”. Com a palavra, 70 

o conselheiro Eugênio de Farias sugeriu que, “Só uma colaboração nesse tema. Seria 71 

bastante interessante no futuro a gente tentar propor uma campanha porque essas 72 

pessoas todas têm o espírito do quartista. O problema é que elas são até desinformadas”. 73 

Em continuidade, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 74 

“Então, eu estou colocando em votação o valor de R$ 12. Quem se opuser, por favor, se 75 

manifestasse. Não houve manifestação. Aprovado por unanimidade”.   76 

 77 

Alteração no prazo de oficialização de provas. 78 

Com a palavra, o presidente do Conselho de Administração, senhor Aroldo Durães, 79 

salientou que, “Refere-se à alteração para que voltasse os prazos para oficialização de 80 

provas que era praticado antes da pandemia”. Contudo, diante do debate da última reunião 81 

sobre o tema, o presidente decidiu, “E para que nós não nos furtássemos a nada, que pelo 82 

menos esse último item fosse retirado da pauta, isso fica em aberto para outras 83 

verificações posteriores. Se vocês observarem aí também no material, existem regras 84 

colocadas dentro do regulamento de esportes que permitem que qualquer diretoria, 85 

verificando que determinada prova tenha irregularidades de toda ordem que pudesse 86 

existir, há mecanismo para que essa prova, em que pese com pedido de oficialização 87 

admitido, ela pode ser suspensa, não auditada, enfim. As diretorias têm condições de agir 88 

contra formas inidôneas que alguns tendem a praticar”. Diante disso, “Então, só se mudou 89 
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efetivamente os prazos na proporção ali dos 30 dias e posteriormente isso daí”.  Com a 90 

palavra, o gerente de Esporte, Henrique Campana, frisou que, “O prazo que nós estamos 91 

propondo de começar a valer a partir de 4 de dezembro é para que a gente possa utilizar 92 

principalmente o mês de novembro para fazer as comunicações para que todos os 93 

organizadores estejam cientes do prazo de 30 dias”. Além disso, informou que, “Para os 94 

eventos de janeiro de 2024, eles devem ser oficializados em dezembro de 2023”. Na 95 

sequência, o conselheiro Haroldo Pessoa (Loly) indagou se, “Não daria para fazer isso, 96 

usar o mês de outubro. Hoje ainda é 26, não é? 27.  Daria para a gente usar só o mês de 97 

outubro e já começar a valer para novembro?”. Em resposta, o presidente do Conselho 98 

de Administração, senhor Aroldo Durães, disse, “A proposta escrita que está na mão dos 99 

senhores, o pedido para que seja oficializada uma prova teria início dia 2 de outubro e é 100 

isso que está na nossa mão, é isso que nós temos que votar. Poderíamos até pensar na 101 

nossa decisão incluir uma pequena prorrogação de 10 ou 15 dias e deixar a diretoria livre 102 

para fazer isso”. Em continuidade, colocou em votação, “Fica a proposta da diretoria 103 

aprovada e o conselho entende que já pode deixar autorizada, se for vontade da diretoria, 104 

a prorrogação para início do prazo para o dia 17/10”. Aprovada por unanimidade. 105 

Aprovado pelos conselheiros: Aroldo Souza Durães (Presidente), Carlos Braga, Diego 106 

Girelli; Edmilson Varejão; Eugênio Menezes, Haroldo Pessoa (Loly), Jorge Cury, José 107 

Carlos Marcano Júnior, Luiz Carlos Caromano Júnior (Jamelão), Marcos Vinícius (Marcão 108 

Alegria), Maria Clara do Amaral, Mônica Ribeiro, Otávio Bretan, Paulo Farha, Rafael 109 

Marques, Renato Fumero e Rodrigo Farias.  110 

 111 

Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente Aroldo Durães, encerra a reunião, 112 

agradecendo a presença de todos. 113 


